

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

Director: F. Azzati

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... 4.00
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.00

OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

Orina

«Cura sin sonar ni operar». Dolor horrible al orinar, deseo frecuente, piedras, arenillas, dilatar estrechez, orín turbio con posos ó sangre, con las SALES KODH, 7 pesetas. Siempre infalible. Venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71. Consultas gratis en Valencia, en la clíntica, San Vicente, 102.

Ojos

Curación rápida de sus enfermedades por el oculista de Santa Bárbara D. Vicente Rodríguez. Tratamiento especial para las granulaciones.—Calle de Colón, 31, Valencia.

Un genio y un tonto

La muerte de Alfredo Calderón ha conmovido á Escuder; y desde lo más profundo é intrincado de la sierra en que, como extraño dios, desafía los fríos invernales, lanza agudos gemidos, cruces ecos dolorosos, rodando de montaña en montaña, de valle en valle, atravesando las heladas y solitarias tierras áridas y desoladas, han repercutido en nuestro colega *el Mercurio Valenciano*, que en estos achaques del doctor parece extraña esja lírica, en donde se conservan, como ejemplo de pureza de costumbres políticas, los cilindros fonográficos de Escuder, con sus gritos, sus angustias, sus veleidades, sus fáciles amores pintorescamente diversificados, y catalogados.

«La aparición de Escuder en estos instantes es inesperada! El mismo nos lo dice: «Bien lejos de la corte, en apartado lugar de las entrañas de la sierra, me sorprenden...» Y aún, en tan misteriosas y laboriosas regiones por nadie visitadas, en estos tiempos, más que por ese Nerón de los omínes y de las cataratas, abre las fuentes del odio y empuja las yerbas llanuras parduzcas, infinitos desiertos más pequeños que el que en su alma abrió la torpeza. ¡Ha muerto Alfredo Calderón!—gime Escuder.—¡Pues, peguemos á los demagogos, á los periodistas populares, á los que conviven con las masas que jamás siguieron el raudal vuelo de filósofos como Escuder! ¡Ha muerto Calderón!—gritotea el eterno derrotado.—¡Pues, aticemos uno de estos ardientes troncos del hogar pueblerino contra esos «villanos demagogos que quitan al pueblo para explotarlo...!»

Y entre lágrimas y lágrimas, grandes y heladas como carámbanos, el doctor canta la honradez de Calderón y extiende su anatema contra medio género humano. El es también un ignorado. Es un gran hombre no comprendido. «Esto va para largo, añade.—Muchos le seguiremos y no esperamos ver tampoco algo que se parezca al alzamiento moral del pueblo.»

«Muchos le seguiremos! Esta afirmación nos deja atónitos. ¿Muchos Calderón? ¡Cal Doctor, por ahora nadie hay en el horizonte que le tenga un mediano parecido, excluido Nakens. Usted no, doctor. Usted es una infima caricatura de filósofo. En estas dulcísimas notas de la vida ética, amor, abnegación, desinterés, es usted un vulgarísimo comprimario. Para entonar un himno á cuanto tiene de inefable, de excelente el alma humana, necesitase una hermosa voz de tenor; y á usted, el rebulente y estertoreo montón de odios que se agitan en su pecho, le ha entenebrecido las cuerdas vocales. Los sonidos que lanzan parecen la resultante de una forzada flagelación moral, parece que traduzcan un alma con sordina.

Alfredo Calderón lo han comprendido todos. Su virtud, sus obras, su apostolado han sido del dominio común. Infundía respeto á todos, porque era sacerdote de la más delicada de las doctrinas: la del bien. Su pluma no destiló odios, ni engendró bajezas, ni creó rencores. Creó, sí, pero ideales; soñó siempre, como han soñado las almas evangelizadoras, con delirios de amor universal, humano; y si alguna vez tradujo estas doradas fantasías á la realidad no fué para recibir premios, sino para dar cuanto pudo, cuanto tuvo. Y estos hombres, aun siendo precusores, los comprende ya y los ama el pueblo; y si no son concejales y diputados y poderosos es porque la Civilización, que tiene una inte-

ligencia, como todos los grandes ideales necesita sus mártires, sus caracteres, sus ejemplos. ¡Sangre de mártires—decía Tertuliano—símbolo de cristianos! ¡Bendiga el Progreso que ha modificado la forma del tormento y aun en vida inspira la apoteosis de quienes le sirven!

«¡Muchos le seguiremos! Pero, ¿quién ha de seguirle? ¡Usted, doctor, que en vez de vivir entre el calor del pueblo, defendiéndolo de sus angustias actuales, de las infamias antipatrióticas que se perpetran en Madrid se recluye en la sierra eligiendo una montaña que le sirva de Sinaí para que su perro Paff dicte las leyes á la Democracia! ¿Han de seguirle los juglares del censo, los trovadores de alta rota, los que ofrecen á su amor un alma dura y escabrosa como un despoñadero?

Le seguirán, sí, los buenos, pero no los que se acercan al pueblo á título de redentores para explotarle y se alejan de él y lo fustigan y lo vituperan cuando no sacian su ambición. Lo seguirán los que saben vivir más arriba de su cabeza y desentendiéndose de la Democracia para amarla, para servirle, para alentarla y no los que, con más caras que la legendaria diosa, se acercan á todos los partidos ó á todos los hombres y ponen su pluma al servicio de toda abyección, de toda ruina.

Esos le seguirán, pero usted, Escuder, usted aún viviendo muchos tardará en imitarlo y viendo se muera, tomará otro camino. Tenga la seguridad de que se queda sin apoteosis, como no cuenta con la de Paff, que debe esta de suamo hasta los hocicos.

F. Azzati.

QUISICOSA

Las mujeres sin marido ascienden á dieciséis millones

En casi todos los países de Europa hay muchas más mujeres que hombres; pero donde más se hace notar la diferencia es en el Norte.

En Suecia, en Noruega y en Inglaterra hay hasta 10,600 para cada... 1,060 hombres. En la Europa Central, en Francia, Bélgica y Hungría, el elemento femenino predomina siempre; aunque no tan ostensiblemente como en el Norte.

En cuanto á los países meridionales, la diferencia es casi insensible, y á veces inversa; es decir, que hay más hombres que mujeres.

Considerando á Europa en su totalidad, se encuentra un excedente de 3,400,000 mujeres. Si fuera necesario casar á todos los europeos en un momento dado, ese contingente sobrante no tendría marido, á menos que se permitiera la bigamia.

Asegura un periódico alemán que este predominio del elemento femenino es peculiar de Europa. En el resto del mundo parece que hay más hombres que mujeres.

En Asia el número de hombres que forman el exceso llega á 160,000,000. En África hay un millón más de hombres que de mujeres, y en Australia medio millón.

En el mundo entero, según las últimas estadísticas, hay actualmente... 623,000,000 de hombres y 627,000,000 de mujeres, es decir, 16,000,000 más del sexo masculino.

Los accidentes del trabajo en 1906

La Gaceta ha publicado la estadística de los accidentes del trabajo correspondientes al año 1906, formada por el Instituto de Reformas Sociales.

En 1905 ocurrieron 235 accidentes, seguidos de muerte, contra 176 en 1906. Hay que tener en cuenta que en 1905 ocurrió el hundimiento del tercer depósito de aguas.

En la estadística de 1906 se han introducido dos datos nuevos, que son: el día de la semana en que se han producido los accidentes y las indemnizaciones concedidas. El mayor número de accidentes, 2,989, ocurrió en lunes, y el menor, 1,107, en domingo, que en relación con la totalidad de 17,377 accidentes en dicho año, arrojan un 17'79 y un 6'37 por 100 respectivamente.

En cuanto á las indemnizaciones concedidas, el Instituto confiesa no poseer exactos datos de comprobación, pues los que recibe llegan tarde y mal recogidos, ya porque los

patrones eluden la ley que les impone la obligación de dar cuenta de todos los accidentes ocurridos en las industrias que explotan, ya por la poca actividad y escaso celo en la redacción de los datos estadísticos por las oficinas especiales de algunas provincias.

El mayor número de accidentes en relación con las industrias, lo arroja la de los trabajos de transporte, y después la de minas, salinas y canteras, y el menor número el de las industrias ejercidas por el Estado, Diputaciones y Ayuntamientos.

En el cuadro de causas productoras de los accidentes, después de «causas varias» y «causas desconocidas», que arrojan los mayores números, encontramos las caídas del obrero representadas por un 9.89 por 100, y las maniobras ferroviarias por un 7.45.

Las provincias en que mayor número de accidentes hubo, son: —Madrid, 3,120; Vizcaya, 2,179; Málaga, 2,005; Jaén, 1,914; Barcelona, 1,906; y Guipúzcoa, 1,841.

En Ormaiztegui no ocurrió accidente alguno en 1906; en Toledo sólo hubo 3 accidentes, y en Zamora, 4.

Las indemnizaciones concedidas por inutilidad temporal han sido: Por patronos, 6,992; por Compañías, 11,469; indemnizaciones desconocidas, 4,172. Por inutilidad permanente, 36, 26 y 17, respectivamente. Por muerte se han concedido 72 indemnizaciones por los patronos, 33 por Compañías y 69 por indemnizaciones desconocidas. En total, 1,639 indemnizaciones.

Gestiones de Adolfo Beltrán

En la sesión celebrada el 17 del actual en el Parlamento, nuestro querido amigo, el diputado por Sueca D. Adolfo Beltrán formuló al ministro de Estado una intencionadísima pregunta referente á Fernando Pó, en la que tuvo la habilidad de arrancar á dicho ministro la declaración de que las obras públicas en dicha posesión española no pueden quedar á merced de una empresa particular como es la sociedad Hispano-africana, privilegio bien irritante, si se tiene en cuenta que dicha entidad antes de nacer,—como decía muy oportunamente el diputado por Sueca,—cuenta ya con una subvención de 500 000 pesetas que representan un interés del 5 por 100 para un capital inicial de 5 millones de pesetas.

He aquí transcrita del «Diario Oficial de Sesiones» la pregunta de D. Adolfo Beltrán: «El Sr. BELTRÁN: Para rogar al ministro de Estado se digne contestar á la siguiente pregunta.

Hace dos años que por persona que tiene intereses creados en las colonias españolas del Golfo de Guinea, se solicitó autorización del Ministerio de Estado para establecer un Sanatorio en las altas praderas del Moka, sitio adecuado y de inmejorables condiciones higiénicas de Fernando Pó. La conveniencia, á su vez, la necesidad de este Sanatorio, ha sido reconocida por cuantos ministros han pasado por el Ministerio de Estado desde que se inició este proyecto. También han reconocido todos los señores ministros de Estado la necesidad de construir una carretera que, beneficiando los intereses generales, diera acceso á ese Sanatorio, puesto que habla de partir de Santa Isabel (capital de la isla), y pasando por la falda de estas praderas, para terminar en La Concepción, que es la tercera capital de la isla.

Prueba la veracidad de estas afirmaciones el que dicha carretera está proyectada hace ya mucho tiempo, y el que haga dos ó tres años que el Sr. Rodríguez San Pedro, á la sazón ministro de Estado, se trajo á las Cortes un presupuesto de esa carretera. Evidencialmente también el que por el Sr. Pérez Caballero se dirigiera una real orden al gobernador general de aquellas colonias para que con toda urgencia emitiera informe sobre la conveniencia del Sanatorio y necesidad de la construcción de la carretera, y que con el mismo objeto se pidieran también los informes del inspector de Sanidad y del de colonización.

En esa real orden se ordenaba además que por el ingeniero jefe de Obras públicas de la Colonia se emitiera también informe sobre la necesidad de la construcción de dicha carretera, indicándole la conveniencia de que se hiciera por concurso ó subasta, para evitar lo ocurrido con la carretera de Santa Isabel á San Carlos, de la que, á pesar de los muchos años que está comenzada y de haber gastado el Estado crecidas sumas, no hay construídos más que cuatro kilómetros.

Todos estos informes fueron emitidos favorablemente en el sentido de la conveniencia del Sanatorio, de la necesidad de la construcción de la carretera, y de que ésta se hiciera precisamente por concurso ó subasta.

Ahora bien; se me dice, señor ministro, que á pesar de todos estos informes, todos favorables, por el ministerio de su cargo se ha dictado ó se piensa dictar una real orden diri-

gida al peticionario de dicho Sanatorio, manifestándole que no es posible acceder á sus deseos, porque en el real decreto de subvención á la Sociedad Hispano Africana se reserva á éste el derecho exclusivo de hacer las obras públicas de Fernando Pó, y como esto resultaría una evidente y palmaria contradicción, y una rectificación absoluta de cuanto desde ese banco han dicho su señoría y el propio presidente del Consejo de ministros, Sr. Maura, manifestando al contestar á la Interpelación del Sr. Barel, que esa subvención no implicaba monopolio ni privilegio de ningún género, yo me levanto aquí para rogar á su señoría me diga si es cierto que ha dictado ó piensa dictar una real orden, para que sepa el país de una vez si es que realmente existen privilegios irritantes á favor de esa Sociedad que antes de nacer cuenta ya con una subvención de quinientos mil pesetas, que representan un interés del 5 por 100 para un capital inicial de cinco millones de pesetas.

El Sr. Ministro de ESTADO (Allendesalazar): Pido la palabra.

El Sr. PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El Sr. Ministro de ESTADO (Allendesalazar): Para contestar con mucho gusto al señor Beltrán que es cierto cuanto ha expuesto en la primera parte de sus observaciones; que en Marzo de 1906 el Sr. Coll y Astrall solicitó del ministerio de Estado la concesión de terrenos para edificar un Sanatorio en las alturas del Moka pretendiendo también que de la futura carretera entre San Carlos y La Concepción, se hiciera una derivación para llegar á esa planicie en la altura de más de 1.000 metros que se llama Moka, en la isla de Fernando Pó; que es cierto que se ha tramitado en la forma indicada por su señoría, y que hay los informes á que se ha referido, y que poco más ó menos dicen lo que su señoría ha expuesto; si su señoría conoce el expediente, habrá notado los hechos exactamente, podrá haber alguna diferencia en los detalles. Todo esto es cierto. No se ha terminado ese expediente por lo mismo que ha expuesto el Sr. Beltrán, es á saber: porque no habiendo terminado el estudio de esa carretera, porque no conocíamos con exactitud cuál es su recorrido ni cuál la distancia en kilómetros, no conocíamos qué tanto por ciento correspondía á cada kilómetro, no estando, pues, terminado ese estudio, no se ha podido hacer una concesión.

En cuanto á que se haya dictado una real orden concediendo monopolio á determinada Sociedad, es inexacto; que se piense dictar una real orden como á su señoría le han dicho, ó han supuesto, es también inexacto; y como ese expediente no está terminado, está en tramitación creo que hace dos años, pero por las condiciones de las obras públicas de Fernando Pó no ha podido terminarse sin que pueda adjudicarse á nadie la culpa de ello, no hay más, Sr. Beltrán, sino que sigue en estudio el expediente, que esa concesión llegará á su término, sin poder decir, naturalmente, el ministro cuándo llegará este término, y que no hay real orden como su señoría ha supuesto, ni propósitos siquiera de dictarla.

Oreo que con esto contesto cumplidamente á los deseos y observaciones del Sr. Beltrán.

El Sr. BELTRÁN: Pido la palabra.

El Sr. PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El Sr. BELTRÁN: Agradezco las explicaciones del señor ministro de Estado; pero he de hacer una salvedad, una observación á lo que de sus palabras se desprende. Yo no he dicho, señor ministro, lo que su señoría ha puesto en mis labios, yo lo que he preguntado á su señoría es si realmente se pensaba dictar una real orden, que su señoría desde luego niega, no solamente haber firmado, sino hasta los propósitos de firmarla, denegando la solicitud del Sanatorio, fundándose en que el real decreto de subvención á la Sociedad Hispano-africana reservaba á ésta el derecho ó privilegio exclusivo de hacer las obras públicas de Fernando Pó. Esta ha sido mi pregunta; lo demás yo no lo he supuesto nunca, señor ministro de Estado, y si su señoría me dice que esa subvención no puede implicar jamás que deje de accederse á ese Sanatorio, como á cualquiera otra petición que haga un particular, con ello me basta y me sobra, y era cuanto yo, mejor dicho, cuanto al país interesaba saber.»

TELEGRAMA DE PROTESTA

El presidente de la Federación Agraria de Levante ha dirigido á D. Augusto González Bossa el telegrama que á continuación reproducimos: «Ministerio de Fomento.—Madrid. Federación Agraria Levante cree imposible que recto criterio viese en esta proposición real decreto sobre vias penarías, siendo pretensión absurda en condiciones agrícol.

El Cristianismo no enseña que todos los hombres son hermanos y que sus verdaderos intereses están en armonía y no en antagonismo.

El nos dá una regla—que es como la ley de oro de la vida—que «no debemos hacer á otros lo que no quisieramos que se nos hiciera á nosotros». Pero el sistema de imponer contribuciones á los productos y procesos del trabajo que aumenta el precio de lo que unos tienen que vender y otros comprar, ha engendrado la teoría del proteccionismo, que niega aquel precepto evangélico, que se moza de Jesús proclamándolo ignorante en economía política, y que erige y preconiza, como principios de bienestar y prosperidad nacional, doctrinas opuestas á las enseñanzas de Aquél. Tal teoría santifica los odios entre las naciones, engendra una guerra implacable de tarifas hostiles, enseña á los pueblos que su prosperidad desansa en imponer restricciones á las producciones de otros pueblos que ellos no quisieran que se impusiera á sus propios productos y por encima de las enseñanzas del Cristianismo y del dogma de la fraternidad humana erige el odio al extranjero en virtud cívica.

«Por sus frutos los conoceréis.» ¡Habrá una prueba más clara de que los impuestos sobre los productos y adelantados de la industria no pueden ser la vía indicada por Dios para recoger las entradas públicas? Pero si se considera lo que nosotros proponemos—el recoger esas entradas por medio del impuesto único, sobre el valor

tura levantis, ocasionando á justa y unánime protesta por escarnecer derechos consolidados.—Presidente, Manuel Lasala.»

En favor de Nakens

Reina gran entusiasmo entre las Juventudes de Unión Republicana de Valencia con motivo del mitin que se ha de celebrar el 5 de Enero próximo en favor del indulto del maestro Nakens, conforme anunciaron en la circular que publicamos días atrás.

Dicha circular la hemos visto publicada en varios periódicos liberales y republicanos de España, acogiendo con entusiasmo la idea, y es de esperar que en dicha fecha se celebrarán en todos los ámbitos de la Península actos que extirporien deseo tan noble y tan justo como el peticion de indulto del gran maestro Nakens.

Hora es ya de que se percate el país la verdadera situación de este asunto, y que conozca claramente los que á título liberales y progresivos encierran una red de fanatismo y un corazón vedado toda idea noble y humanitaria, y los verdaderamente sienten estas ideas.

Oportunamente anunciaremos el local en que se celebrará dicho mitin y los oradores que tomarán parte en él, y esperamos que Valencia, tan liberal y librepensadora, corresponderá á actos como éste, que honran por su nobleza y enaltecen á la tierra que los celebra.

La comisión nombrada al efecto ha recibido varias adhesiones muy efusivas, entre las que se distinguen la que la Agrupación Obrera Republicana de Cádiz ha remitido dando cuenta de los acuerdos tomados en la Asamblea celebrada por dicha entidad republicana el día 22 del actual.

Secuestrada por su padre

Paris.—Una planchadora establecida en la calle de Saint-Maur, se hallaba intsigada por la ausencia inexplicada de una de sus obreras, María Vigouroux, de 18 años, habitante en la calle de Angulema.

Preguntó á la portera acerca de la suerte que corría la joven, y aquella le dijo que la vio salir hacia unos dos días acompañada de dos señores, y que uno de ellos la tenía cogida del brazo derecho y la empujaba, diciendo que la iba á llevar á un correccional.

Sobresaltada la maestra planchadora por lo que acababa de manifestarle la portera, se dirigió á la comisaría, dando á entender á M. Dumas todo cuanto sabía.

El prefecto mandó á un inspector de policía á casa del padre de la infortunada María Alejandra Vigouroux, de 39 años, y de oficio platero, para enterarle de la ausencia de su hija.

El policía penetró en la modesta habitación del platero, más la mujer que le acompañaba, demostró alguna turbación acerca del lugar á que habla de conducirle dentro de la casa. Sospechó el inspector y la hizo algunas preguntas que turbaron su ánimo de modo extraordinario.

En aquel instante llegó á él la voz de un a joven, que al parecer estaba en alguna habitación cercana. Efectivamente, á través de la sala, abrió una puerta y se encontró á una agraciada joven encadenada junto á la cama.

«¿Qué hacéis aquí? ¿Os llamáis María Alejandra Vigouroux?» Ella contestó afirmativamente, pero algo tímida por las amenazas anteriores de sus guardianes. El inspector la excitó á que hablase sin temor, á lo que accedió luego á pedir que se la libertase de la cadena que sujetaba su mano y su pierna á una de las patas de la cama.

Avísóse á un obrero que, provisto de las herramientas necesarias, limó las anillas de la cadena, dejando á la joven en libertad, la que se expresó de esta manera:

«Mi padre vino el jueves por la mañana á mi casa de la calle de Angulema, acompañado de un agente de policía. Me exhibió una ordenanza del tribunal, autorizándole á obligarme á entrar en una casa correccional.

Yo soy madre de un gracioso, bebé de dieciocho meses que tuvé de mi amante con el que vivo. ¡He aquí mi falta! Amar y ser madre.

Yo me dejé conducir atemorizada y en vez de llevarme á un correccional me condujo á su casa donde me encadenó á una de las patas de su cama y me obligó á firmar una carta dirigida á la nodriza y que la obligaba á entregar el bebé al portador.

de la tierra, independientemente de las mejoras—se ve que, bajo todo punto de vista, este impuesto armoniza con la ley moral.

Seame permitido recomendar á Vuestra Santidad tener bien presente que el valor que nosotros proponemos imponer—el valor de la tierra, abstracción hecha de los mejoramientos—no proviene de ningún empleo de trabajo ó de capital sobre ella, pues los valores producidos por este último—el capital—son valores de fomento que nosotros queremos exonerar de impuesto.

El valor de la tierra, independientemente de todo mejoramiento, es el valor que ha dado á la tierra el aumento de la población y el progreso de la sociedad.

Este es valor que embolsa siempre el propietario como propietario, nunca va ni puede ir á quien la usa; porque si quien la usa fuese una persona distinta del propietario, tendría que pagarla siempre á éste en forma de renta ó en precio de compra; mientras que si quien la usa es también propietario, es como tal, y no por el uso, como recibe el valor, y si vende ó arrienda la tierra, puede como propietario continuar recibiendo ese mismo valor, aun después que ha dejado de usarla.

Así los impuestos sobre la tierra independientemente de los mejoramientos no pueden disminuir la compensación á la industria, elevar los precios, ni en algún modo tomar del individuo lo que le pertenece. Ellos pueden tomar solamente el valor incorporado á la tierra por el des-

HENRY GEORGE

LA CONDICION DEL TRABAJO

Carta abierta al Papa León XIII en contestación á la Encíclica RERUM NOVARUM

Traducción del Doctor Ríos

de su cuerpo antes que á la formación del Estado». Sin embargo, como Vos también observáis, es también verdad que el Estado está establecido por orden divino. Porque El que previó y proveyó todas las cosas, previó y proveyó que la organización de la sociedad humana en Estados y gobiernos sería ventajosa y necesaria.

Apenas el Estado surge necesita, como todos sabemos, recursos. Esa necesidad es pequeña al principio, mientras la población es escasa y esparcida, la industria rudimentaria y las funciones del Estado pocas y simples.

Pero el aumento de la población y el avance de la civilización, que aparejan funciones del Estado más numerosas y complejas, exige recursos mayores.

Ahora bien; Aquel que hizo el mundo y puso en él al hombre, Aquel que preordenó la civilización y dió al hombre los medios de aumentar indefinidamente sus potencias y tomarse más y más, consciente de su obra, debe haber previsto este aumento creciente de las necesidades públicas y ha-

berlas proveído. Esto sentado, y siendo el creciente aumento de las entradas públicas que implica el progreso social una necesidad ineludible ajustada al orden natural instituido por Dios, debe existir un medio justo para obtenerlas, algún medio que podamos sinceramente decir ser la vía indicada por Dios. Pero este justo medio de recoger las entradas públicas debe estar de acuerdo con la ley moral.

De ahí que: Tal medio no debe despojar á los individuos de lo que legítimamente les pertenece.

No debe acordar á unos ventajas con perjuicios de otros, como aumentar el precio de aquello que unos deben vender y otros tienen que comprar.

No debe inspirar á los hombres tentaciones, exigiéndoles juramentos triviales, haciéndoles mirar como provechosos la mentira, los falsos juramentos, el peculado y la corrupción.

No debe confundir lo justo con lo injusto, debilitar los decretos de la Religión y del Estado, creando delitos que en sí mismos no son faltas y castigando á los hombres porque hacen lo que tienen indisputable derecho á hacer.

No debe reprimir la industria, no debe obstaculizar el comercio, no debe castigar el ahorro, no debe poner impedimentos á la producción, por más grande que sea, y á la más recta distribución de la riqueza.

Seame permitido pedir á Vuestra Santidad que considere los impuestos sobre

los productos y procedimientos de la industria, con los cuales en el mundo civilizado hoy se recogen las entradas públicas. Los impuestos municipales que circundan con barreras las ciudades italianas; los monstruosos impuestos de Aduanas, que estorban el cambio entre los Estados que se llaman Cristianos; los impuestos sobre las profesiones, sobre las ganancias, sobre el empleo del dinero, sobre los edificios y habitaciones, sobre el cultivo de los campos, sobre la industria y el ahorro en todas sus formas, pueden ser los medios que Dios ha indicado, para que los Estados recojan los recursos que necesitan? Tiene un sólo de estos arbitrios los caracteres indispensables para que podamos de algún modo considerarlos justos?

Todos estos impuestos violan la ley moral.

Porque toman con la fuerza al individuo lo que pertenece al individuo; dan ventajas al individuo sin escrúpulos sobre el hombre escrupuloso; tienen por resultado y son hechos como para aumentar el precio de lo que unos tienen que vender y otros tienen que comprar; corrompen gobiernos, hacen de los juramentos una burla, encadenan el comercio, castigan la industria y el ahorro, disminuyen la riqueza que los hombres podrían gozar y enriquecen á unos empobreciendo á otros. Sin embargo, lo que más evidentemente demuestra cómo semejante sistema se opone á nuestra organización cristiana, es la influencia que ejerce sobre la opinión.

Me vi obligada á obedecer porque el poli- cia me amenazaba con la prisión.

Mi padre se marchó luego de atarme á la cama dejándome á la custodia de esta mujer, una prostituta que vive con mi padre desde que envidio, y que no me soltara ni librara sino luego que le prometiera hacer entrega de mi cuerpo para lo que ella quisiera.

Así he vivido dos días, sufriendo horriblemente, amenzada á todas horas y sin saber nada de mi amante ni de mi pequeñín.

La pobre mujer horaba amargamente y daba gracias al inspector por la libertad que le había llevado.

El inspector M. Dumas se llevó á la infeliz mujer á la comisaría hasta que se esclareció el asunto.

Tomadas todas las declaraciones, el juez dispuso que el padre de la infuortunada María y el supuesto guardia que le acompañó ingresasen en la Cárcel hasta nueva orden.

También fué encerrada la guardiana, que resultó una mujer de malísimos antecedentes.

María Alejandra se fué luego con su amante y con su hijo á su nido de la calle de Angouleme, libre, feliz y alegre, por encontrarse en salvo de la persecución que la hacía víctima su padre.—X.

mante, frente al Caolileio. Ayer ya se oyeron las chicharras por la feria y sin duda se oírán más en días sucesivos.

En suma, que las fiestas no han comenzado todavía, aunque el tiempo no ha sido todo lo espléndido que fuera de desear.

Nosotros nos alegraríamos de todas veras que los feriantes y dueños de barracones vieran coronados sus esfuerzos por pingües ganancias, especialmente los primeros que siempre son los ganadores, cuando por su calidad de modestos industrialistas debieran obtener mayor utilidad.

Libros de Alfredo Calderón

De mis campañas (con retrato del autor), 3 ptas. Palabras (con retrato), 3 ptas. Treinta artículos, 1 pta. De venta en esta Administración.

ALCIRA

Suscripción nacional para la hija de Nakens

José Garrido, Enrique Garrido, Salvador Martínez, Francisco Alborola, Ricardo Vara, N. N., una niña, Hector Garrido, un expropietario de los tegalos, Aurelia Peris, Carmen Guillem, Vicente Gasco Villar, Antonio Gilmore, Aquilino Vicente Gasco Batalla, Arturo, Rodrigo, Concha Batalla Villar, Bernardi, no Gasco, Antonio Villar, Eduardo Soriano, Antonio Garandana, Salvador Cañas, J. Jarque, N. N., V. P. A. R., Manuel Guis, Alberto Puig, un sjejeista, Vicente Salvador, Vicente Guis, Concha Mula, Conchita Guis, Tomás Pérez, Ignacio March, un admirador, un profesor, Justo Simó.

Antonio Pérez, el fondista, Ramón Ruiz, un paraguero, un revolucionario, un antimunista, José Sirvent, Martín Pedregal, Miguel Sanz, Salvador Fallas, Antonio Simó, Oiera Casanova, diez periodistas, Enrique Ortá, Rafael Sarz, Miguel Peris, Ricardo González, Benjamin Sanz, Pátra Pérez, Dolores Sanahuja, Pepitas, Salvador Osters, José Sanseñón, Miguel Ferrer, José Negueruela, un admirador, Agustía Falau, Vicente Almeida, Gustavo Sánchez, Salvador Peris, Vicente Donat, Eusebio Escobias, Tomás Carter, José Viñals, Salvador Pellicer, Andrés Alborola, Alberto Orias, José Lozano, un ingeniero, Rodolfo Berni, José Garrigue, Bernardo Farió, Lambertorio Farió, Julio Guillart, Hilario Boluda, un azafata, un carabinero, Benito Gabán, un orfeonista, un suarquista, Pasoual Calabulg.

Total: 1010 pesetas.

Noticias

Receloso, impenetrable, convertido en un verdadero enigma se encuentra el Gobernador civil Sr. Pérez Mosa.

La cuestión del presupuesto municipal le lleva á mal traer; ha sido un palmetazo el recibido de la superioridad, tremendo, grandísimo, tanto, que llegó al alma del Sr. Pérez Mosa y éste ha presentado la dimisión del cargo.

Aunque él calle, aunque él lo niegue, el hecho es cierto, los que tal afirman no se equivocan, como tampoco que del ministerio se le han dado excusas, se le ha rogado que continúe al frente de la provincia.

¿Acederá Pérez Mosa? Lo dudamos, aunque es mucha su disciplina y su sumisión, á no ser que halagado por alguna promesa, como la de trasladarle en breve á Madrid á un alto cargo en el ministerio, le decidan á dejar á un lado amor propio, carácter enérgico y todas esas condiciones de inflexible de que á diario alardea nuestro poncio.

Veremos en qué queda todo esto y cómo se resuelve ese llo del presupuesto municipal.

Conmovedora y hermosa sobre toda ponderación ha resultado la fiesta de ayer en la Asociación Valenciana de Caridad.

La comida servida fué abundante y escogida gracias al desprendimiento de mercedísimos valencianos.

Los Sres. Alfonso y Carvera enviaron dos carneros; algunos molinos de arroz contribuyeron con cantidades varias de este grano para la sopa del día. Para los postres enviaron dulces no pocas confiterías, y completóse su dedita con la de la señorita Pura Pampló Gómez, que remitió 350 pasteles. Y no contenta con esto la incansable bienhechora, la espléndida donante, á quien jamás agradecerá bastante la Asociación el bien que hace á sus pobres, acudió personalmente á servirles, dando así un alto ejemplo de bien entendida caridad.

La junta, que presentó la comida, expresó á tan distinguida señorita su profunda gratitud, y los comensales diéronle muestras repetidas del agradecimiento que hacia ella sienten y del cariño que les inspira.

Componían el menú los siguientes platos: Sopa cubierta, cocido á la madrileña, estofado de carne, vino, frutas, dulces, café y cigarros.

Los vivos á Valencia, á la Asociación, á su junta y á la Prensa demostraron el agradecimiento de los que á las mesas se sentaban, que fueron todos los que se presentaron, sin excepción alguna.

Valencia debiera desfilár por aquella casa y convocarse así de la altísima misión que lleva, con lo que seguramente no habría ciudadano que se resistiera á coadyuvar á los fines de altruismo que persigue.

Los obreros que trabajan en las obras que se están realizando en la Accequia Real del Júcar, recorrieron en actitud poco tranquilizadora las calles de Alrcira.

Dicha actitud obedece al incumplimiento—según se nos dice—del contrato existente entre los obreros y el contratista que no respeta el contrato.

El Gobernador civil telegrafió inmediatamente al jefe de la línea de la guardia civil dándole instrucciones.

He aquí la contestación del jefe de la línea: «Jefe de la línea de la guardia civil al señor Gobernador.—El telegrama de V. E. es la primera noticia que he tenido de lo que ocurrió en la Accequia Real del Júcar. Inmediatamente me enteré por el diputado de la accequia de este pueblo, D. Luis Grims, de que los obreros trabajaban en virtud de contrato y que después se les obligó á dejar el trabajo. Salgo á hablar con el contratista y daré cuenta detallada á V. E. No respetaré el derecho de todos.»

En la calle de San Cristóbal y en la casa donde está instalado el Colegio Francés del Sr. Duprat, habita en la portería un matrimonio cuyo marido es guardia municipal. Ayer mañana y por cuestión banal y de chicos, se ensarzaron un hijo de este matrimonio y otro obichillo de la misma calle, cuestión que pudo terminarse con un par de cachetes y que qui-

zá hubieran tenido que dar á uno voto de ellos.

Pues bien, salió á la calle la esposa del guardia municipal hecha una furia, y dió una brutal paliza, no á su niña, que aún siendo culpable, no merecía aquel lynchamiento sino al otro obichillo, al provocado y que quedó en tierra hecho una lástima.

La salvajada fué presenciada por un caballero que intervino y conuvo á aquella furia con la amenaza de una denuncia al juzgado. Acudieron los padres del niño aporreado y salió el guardia para decir... lo que no debió, pues su obligación era denunciar á un «cañiflo» esposa por esofandalo en la vía pública, en lugar de plantar cara á gentes honradas que si una vez por... ignorancias se cometen, quizá en otra ocasión ya alocionadas, hacen lo que convenga al caso.

Antes señor Alcalde que ocurra algo desagradable, lo rogamos llame al susodicho guardia y le recomiendo lo necesario para que lo tralade á su respectivo conyugo.

Somatose

Estimula fuertemente el apetito. Paraguas ingleses, franceses y del país, para señora y caballero. Almacenes «El Aguilas», Paz, E.

La compañía que actúa en la plaza de toros anuncia para hoy y mañana dos grandiosas y variadas funciones, en las que tomará parte el aeronauta Sr. Echevarría que verificará la ascensión en su globo «Haraón».

Las funciones darán principio á las tres en punto y la entrada sólo costará 60 céntimos sillas de redondel y 30 la entrada general.

El «Círculo Frutero» convoca á una asamblea general que se celebrará en su casa social, el sábado próximo 28 del corriente, á las tres de la tarde, para tomar acuerdos que vayan á beneficiar el estado precario del negocio de frutas.

El Gobernador civil Sr. Pérez Mosa ha recibido una carta del ministro de Fomento en la que participa que el día 22 de Enero se verificará la subasta de los trozos 4.º y 5.º de la carretera de Requena á Cofrentes.

En el Ateneo Mercantil se verificó ayer la entrega de las veinte libretas de la Caja de Ahorros, con una imposición de 25 pesetas, como donativo de dicho establecimiento á la Junta de Feria de las clases mercantiles, á favor de los aprendices de artes y oficios, propuestos por la expresada Junta.

Presidió el acto D. Antonio Jiménez, acompañado de los Sres. D. Eduardo Román y don Enrique Llopis, individuos de aquella Junta, y el socio del Ateneo D. Antonio Fabra, asistiendo todos los interesados á quienes se han concedido las libretas, acompañados de sus respectivos padres, tutores ó encargados, que firmaron el acta á medida que se les fueron entregando las libretas, cuyos nombres publicamos hace pocas días.

El presidente, Sr. Jiménez, explicó con elocuentes frases la significación del donativo y su verdadero origen, elogiando el espíritu altruista de aquella benéfica institución, estimulando la idea del ahorro como aliote eficaz para el relativo bienestar de las clases sociales.

Por aclamación se acordó un expresivo voto de gracias á la Junta de Gobierno de dicho establecimiento, y testimonio análogo á la Junta de Feria del Ateneo, que el Sr. Jiménez declinó, en términos de suma delicadeza, congratulándose de haber tenido nueva ocasión de establecer tan simpática corriente de sentimientos del Ateneo con su Junta de Feria y la estimable clase obrera.

Catizado de goma de clase inmejorable, á 5, 6, 8 y 9 pesetas. Almacenes «El Aguilas», Paz, E.

«El Grupo Esperantista deenguera» nos ruega hagamos saber, que la Junta directiva elegida para 1908 es la siguiente:

Presidente, D. Fernando Soler; vice, don Próspero Iñáñez; secretario, D. Manuel Jordá; vice D. José Real; tesorero, D. Juan J. Llorca; vocales: D. Santiago Aparicio y D. Joaquín Sánchez; y que estos señores se complacerán en facilitar gratuitamente noticias sobre el idioma internacional «Esperanto» y su propagación á todo el que las solicite.

Una comisión de la Junta directiva del Casino de Unión del distrito de la Misericordia, presidida por su presidente nuestro querido amigo D. Mariano Pardo, estuvo ayer en la Cárcel-Modelo á visitar al general filipino don José M. Balmori, á fin de hacerle entrega de veinticinco pesetas, producto de una suscripción iniciada por la Junta directiva de esta activa y entusiasta sociedad.

Ayer tarde, á las tres, fué conducido á su última morada el cadáver de nuestro querido y entusiasta correligionario D. Blas Sánchez Lázaro, modelo de virtud y honradez.

El trisite acto fué una sentida manifestación de duelo, pues según al férreo nutridas representaciones del Casino de Unión Republicana de la Misericordia y Sociedad de Aficionados y Aserradores á las que pertenecía el finado.

Presidió el duelo D. Rafael Ruiz por el Casino de la Misericordia, D. Vicente y don Francisco Serra por las Sociedades de Aficionados y Aserradores respectivamente y un hermano del finado por la familia.

Acompañaba al fúnebre cortejo la bandera roja de la Sociedad de Aserradores mecánicos á la que seguran numerosos amigos, demostrándose así las simpatías que en vida se había captado el finado.

Sírvale ésta de lenitivo á su desconsolada esposa y hijos y le deseamos resignación suficiente para sobrellevar tan irreparable pérdida.

La sociedad Orfeno Moderno celebrará velada literario-musical hoy, segundo día de Navidad, y una gran función de lococantas el sábado.

En el triquet de Pelayo se jugará hoy un gran partido de pelota á 50 tantos á escaleracuerda, en el que tomarán parte los escalamadores pelotaris Chiquet de Liria, Nel y Mendoza, contra Arturo, Hilario y Mari. A tan gran partido el precio será 15 céntimos.

Trinque de Juan de Mens.—Hoy á las tres, se jugará en este triquet un gran partido á rebote y cuerda, entre los famosos pelotaris Tiroy, Chiquet de Guaduasur y Domingo, contra Tito, de Godella, Churrot y Rafael. El partido será á 50 tantos. La entrada á tan gran partido 15 céntimos.

El uso continuado de irrigaciones vaginales con la solución de «Sales de Mediana de Aragón»—frotadas en la vez que el más eficaz desinfectante, el mejor remedio que pueden emplear las señoras contra las diversas afecciones de sus órganos genitales. Pódic: la OAJTA SALUS. Precio 14 pesetas.

Bon Habana.—Alimento digestivo, de aroma incomparable, verdadero licor del café.

No hay pasada digestión que realice una copa de Anís Torito. Impermeables hechos con género inglés, desde 50 pesetas. Almacenes «El Aguilas», Paz, E.

TEATRO DE LA PRINCESA

Todos los días de Navidad, tarde y noche, el sugestivo espectáculo de actualidad por donde desfila toda Valencia La hermosa MIS MARGUERITE con sus 5 feroces leones . CAZADOS EN LAS SELVAS DE AFRICA

Noche El matrimonio interino Tarde LA AMORDAZADA

JUGUETES.—Gran surtido en el establecimiento de Tomás Hernández, Paz, 6, frente al café del Siglo.

Hemoglobina líquida Dr. Gran indiscutible medicamento contra la anemia. Los medicamentos fortorados del Dr. Doménech han sido imitados, y como los médicos recatan siempre el Fosto-Glico-Kola Doménech, advertimos al público que cuando lo compré sin receta cite este autor, Doménech, pues de lo contrario le darán otros preparados de éxito dudoso.

Papelaría de Botella, San Vicente, 141.—Papeles de fumar y escribir; artículos de escritorio y dibujo; papeles finos y ordinarios. Excelente y sabrosa con caldo de cocido y de gallina, exquisita con el de pescado. Los niños piden á grito Sopa de Nieve. 0.80 paquete.

Información obrera «La Constructora Valenciana» invita á sus asociados para que se pongan al corriente en todo lo que queda del año para hacer el balance de dicha cotización.

La Sociedad de peones «La Escuadra» ha acordado abrir un plazo para todos los socios que se hallen en desahucio de 7 á 10 cuotas, en el libro de cotización, y pasan por esta asociación á satisfacerlas.

También abre una amnistía para aquellos peones que en lo que queda de año y hasta el día 11 del próximo mes de Enero ingresen con objeto de arreglar el libro de entradas.

A los socios que no se pongan al corriente de las cuotas que deben, les será cambiado el número de orden.

El domingo próximo, 29 del actual, se reunirán en la «Casa del Pueblo» del Grao todas las sociedades obreras de Valencia y los poblados marítimos, para tratar sobre el aumento del pan, accidentes del trabajo y otros asuntos de gran interés.

La convocatoria dirigida á todas las sociedades obreras encarece la conveniencia de que estén todas las entidades representadas en la mencionada reunión.

Regalo Una boquilla higiénica, para puro ó cigarrillo, á toda persona que entre sus este ilustrado periódico, y hemos recibido DIECISETE mil mill. nes de sortís, ajustadores, cadenas, pendientes, collares, dijes, imperdibles, pulseras, medallas, sonajeros, infinidad de copias de la alta y moderna joyería, que vendemos á precios de los mercados sobre cada objeto, á 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 ptas. en adelante en

EL CAIRO Bajado de San Francisco Crónica de sucesos

Juan Bautista Espí Gómez fué agredido en la madrugada de anteayer en el Puerto por un desconocido, causándole dos heridas de arma blanca en la cara y mano derecha.

Se le curó de primera intención en la casa de Socorro del Puerto.

Ayer tarde atropelló un carruaje á Mariano Valls Catalá, de 48 años, resultando con lesiones de consideración en la cabeza.

Ayer tarde se promovió en la feria una acorazada cuestión entre dos mujeres que tuvo por consecuencias unos cuantos troncos de pelo y la denuncia de la guardia municipal al Juzgado correspondiente.

En la calle de San Vicente fué atropellado ayer mañana por una tartana un sujeto llamado José Paig que se hallaba embriagado.

El cochero hizo grandes esfuerzos para evitar la desgracia, lo que consiguió á medias, pues el Paig resultó con la sexta costilla fracturada. Fué curado en la casa de Socorro de la Glorieta.

José Claros (Pepe) El valiente diestro sevillano está realizando en Méjico una excelente campaña.

La Prensa últimamente llegada de Méjico habla con encomio del trabajo realizado por el popular torero de la Puerta de la Oarné en la última corrida torada en aquella plaza con toros de San Nicolás Peralta.

Ha aquí algunos párrafos escogidos al azar: «En el último suyo fué el delirio: desde los tiempos del gran Antonio Montes no se ha oído una ovación tan grande ni tan bien ganada.

Bien merece que la describa para que mis lectores se den perfecta cuenta de ella. Empezaré por decir que el toro era una perla en culos: Pepesto se confió como nunca, y á dos pitones de los pitones empezó con uno ayudado de rodillas, tres altos, dos de pecho superiores, uno de molineta y otro natural, y entrando á volapié neto, y con una docia firmeza de agallas recetó una estocada hasta la tiza, saliendo rebotado y cayendo en tierra de tanto embrogantarse.

La ovación fué estruendosa, concediéndose seis también la oreja de su enemigo. En los tendidos apareció el siguiente cartel: MONTES NO HA MUERTO VIVE PEPETE

Quarto un par de banderillas superiores, y en quintes derrochó valentía á granel.

Cirulos y sociedades

Casino Federal (Plaza del Contrato, Ruzafa).—Este Casino celebrará baile familiar hoy, de nueve á doce de la noche. Se invita á los socios y sus familias.—La comisión.

Casino de Unión Republicana «Las Germanías».—Esta sociedad celebrará hoy baile familiar en el salón del Casino, de nueve á doce de la noche, siendo indispensable para tomar parte en dicho acto la presentación del recibo del mes actual.

Los socios que no lo tuviesen podrán recogerlo en su secretaría.—El secretario, Luis Semper.

Nuevo Liceo.—Buenas prometen resultar las veladas teatrales que celebrará esta sociedad hoy y mañana, en las que se pondrán en escena las aplaudidas zarzuelas «El Contrabando», «El traje misterioso» (estreno) y «La infanta de los bucles de oro», y en el segundo de los citados días, «Meteoro en honduras», «El traje misterioso» y «La Cañanocraca», comenzando á las ocho y media en punto la función.

Círculo Liberal.—Este celebrará junta general hoy, para la elección de la directiva para el próximo año 1908.

Círculo Instructivo Republicano «El Pueblo».—Este círculo dará un gran baile de trajes hoy jueves, amenizado por una acreditada banda de música.

La velada empezará á las diez de la noche. La comisión de Recreo ha dispuesto conceder un precioso regalo al mejor traje que se presente, y otro premio al mejor peinado.

Una comisión de lindas señoritas ofrecerán bouquets á los caballeros.

Habrá restaurant á cargo del experto repostor D. Manuel Buzón.

Los señores socios podrán pasar por secretaría con el recibo del corriente mes, á recoger sus pases.

No dudamos se verán concurridos por bellas correligionarias los salones de este Casino.

Los XX.—El anillo de hierro, mañana. El Cantó.—Amosas prometen resultar las veladas teatrales que se halla organizando esta sociedad para los días de Navidad.

Hoy «Mil duros y tartaneta». «El teniente cura» y «La hermanita del rey Bonet».

Día 28.—«La casita blanca», «Bohemios» y «El báton».

Los socios puedan pasar á recoger sus invitaciones.

Círculo Frutero.—Este círculo convoca á una Asamblea general que se celebrará en su casa social el sábado, á las tres de la tarde, para tomar acuerdos que vengán á beneficiar el estado precario del negocio de frutas.

Juventud Republicana del Museo.—Esta sociedad celebrará hoy, de nueve á doce, un gran baile familiar.

A las señoras que asistan se les obsequiará con preciosos bouquets.

No se le permitirá la entrada á ningún socio que no presente el recibo del mes corriente.—El vicesecretario, Antonio Valero.

Juventud de Unión Republicana.—Esta sociedad celebrará baile familiar esta tarde, de cuatro á siete, en su casa social, Tejedor, 27.

Será preciso para la entrada en el salón la presentación del recibo del corriente mes.

Casino Unión Republicano del distrito de la Misericordia.—En los salones de esta sociedad se celebrará mañana un baile que promete verse tan concurrido como los anteriores.

En dicha velada se entregará á todas las señoras que asistan un número gratis, que les servirá para un sorteo de regalos que se verificará en el baile que se está organizando para el día primero de año próximo.

Para asistir á dicho acto será indispensable para los socios la presentación del pase corriente mes.

Teatros

Principal. Como de costumbre, para hoy, segundo día de Navidad, se anuncian dos grandes funciones por la tarde á las tres y media y por la noche á las ocho y media, en las que se pondrá en escena la gran zarzuela de magia de cuatro actos «La Paloma Azul», que por un magnífico decorado, injosos trajes y grandes y hermosos ballets, hará desfilár por este teatro numeroso público.

Poblaciones marítimas

Puerto. Embarcaciones entradas: Vapores Jacinto, de Gandía, con lastre; Siagen, de Cartagena y galeras, de tránsito; Theres, de Nantes, con gaqueo.

Embarcaciones despachadas: Ninguna.



TOROS Y CABALLOS

El valiente diestro sevillano está realizando en Méjico una excelente campaña.

La Prensa últimamente llegada de Méjico habla con encomio del trabajo realizado por el popular torero de la Puerta de la Oarné en la última corrida torada en aquella plaza con toros de San Nicolás Peralta.

Ha aquí algunos párrafos escogidos al azar: «En el último suyo fué el delirio: desde los tiempos del gran Antonio Montes no se ha oído una ovación tan grande ni tan bien ganada.

Bien merece que la describa para que mis lectores se den perfecta cuenta de ella. Empezaré por decir que el toro era una perla en culos: Pepesto se confió como nunca, y á dos pitones de los pitones empezó con uno ayudado de rodillas, tres altos, dos de pecho superiores, uno de molineta y otro natural, y entrando á volapié neto, y con una docia firmeza de agallas recetó una estocada hasta la tiza, saliendo rebotado y cayendo en tierra de tanto embrogantarse.

La ovación fué estruendosa, concediéndose seis también la oreja de su enemigo. En los tendidos apareció el siguiente cartel: MONTES NO HA MUERTO VIVE PEPETE

Quarto un par de banderillas superiores, y en quintes derrochó valentía á granel.

Enfermos del estómago

SI QUERERIS OTRAS TOMAR EL

Gastrófilo Universal del Dr. GREUS El mejor alimento

PARA ENFERMOS, CONVALESCIENTES ANCIANOS, NIÑOS Y DEBILITADOS es la Carne líquida del DR. GREUS

Todos cuantos lo han usado y usan, aseguran que es el único remedio positivo y práctico que han encontrado a sus dolencias...

Creemos un deber aconsejarla, pues es un restaurador pronto y enérgico y nada le iguala para sostener y fortalecer los organismos...

Corechaito, superior en sus dos, siendo ovacionado banderilleando al cambio. Riña conyugal

Los flujos y purgaciones

de las vías urinarias se curan con los Discosantiblenorrágicos del DR. GREUS

El Mata-Tenias del DR. GREUS es lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida contra la Solitari

En la calle de la Pasión cuestionaron los conyuges Gregoria Osorio y Dionisio Garca.

sin molestias y de la manera más pronta, segura, radical y directa

En el caso de preparación, ninguna pues se toma por la mañana en ayunas, habiendo cenado la noche anterior con el estómago vacío.

Después de una vida licenciosa. Después de una lucha terrible entre ambos, resultó Gregoria gravemente herida de una puñalada que le infirió el desalmado marido.

LA DICHHA

tengan á bien tomar posesión de su casa DIRECTOR-PROPIETARIO-ADMINISTRADOR GERENTE Y CORTADOR Juan Riera, Torno de San Cristóbal, 11, pral. (junto á la calle de la Paz)

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30 y á las 9'30.—La paloma azul. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8'30.—La amorazada. Miss Marguerite, con sus cinco leones.

MAQUINERAS ; O JO!

Efecto de la baja experimentada en algunas clases de los acreditado algodones que vende esta casa, desde primero de Octubre se han reformado los precios que á los mismos comprenden.

No os fréis de promesas en algodones distintos á los de LAS BARCAGAS, pues es en perjuicio de las máquinas buenas que en Españase venden.

Calle del Blop, núms. 8, 10 y 12

LAMELINA UNICO REMEDIO

Estómago é intestinos

Antidiabético EL RISHI según fórmula Pattersson

Cura radicalmente la DIABETES SACARINA. Representante en España, Enrique Gironés, Pascual y Genis, 22, Valencia.

La "LAMBERT"

50 duros al contado. 60 " á 5 pesetas semanales. 13, CAMPANEROS, 13

Teatro Principal

Tarde Y Noche 3'30 8'30

La paloma azul

Gran éxito

Fiestas de Navidad

Aprendices

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

Calvicle

Shampoig del Dr. Roja, de París. Compuesto de alquitrán y plantas aromáticas. Evita la caída del cabello con una sola aplicación.

TOS CON LAS PASTILLAS DEL DR. SERRANO. PÍDANSE EN FARMACIAS Y BOTICARIAS. REPRESENTANTE EN ESPAÑA: ENRIQUE GIRONÉS, PASCUAL Y GENIS, 22, VALENCIA.

PAPEL PARA FUMAR Automático

70 hojas engomadas CINCO CENTIMOS De venta en estancos y kioscos.

Cinematógrafo de La Paz

Espectáculo de gran atracción. Todos los días sesiones desde las cinco de la tarde. Los jueves y días festivos, desde las tres. Estreno de las novedades más salientes.

Clinica de enfermedades Nerviosas y mentales

Gabinete electroterápico del Dr. BARRINA. Catedrático de la facultad de Medicina y ex médico del Manicomio provincial. Plaza de Mariano Benlliure, 2, segundo. Consulta de nueve á once.

Gran clínica madrileña

Empedrado, 5, principal. Entrando por la calle de las Barcas. Curación garantizada pronta y muy reservada de vómitos, sífilis, tóxicos, etc. Cura especial en 10 ó 12 días de PURGACIONES antiguas ó recientes, por medio del rápido tratamiento del Dr. Janet, de París.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas. Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 20 céntimos y entrada gratis.

Ovulos vaginales

VALENTIN PALACIOS. Se emplean con éxito en todos los desarreglos menstruales y enfermedades del aparato genital de la mujer. Calman con rapidez los dolores lumbares y curan al rápido los BLANCO que tanto molesta á las mujeres. Principales armazén y droguerías.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIZ. GABINETE DE ELECTROTERRAPIA. Santa Teresa 21, pral. Consulta: de 10 á 14 y de 19 á 31

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta". Inserta los créditos extraordinarios últimamente aprobados en las Cortes para diferentes ministerios. Una real orden sobre ampliación de honores, saludos é insignias relativas al gobernador general de Guinea.

Estadística. Según datos oficiales que inserta la Gaceta, los ingresos del Tesoro por todos conceptos durante los once primeros meses del año se han elevado á 957.849.751 pesetas, ó sea 10 millones menos que en igual período del año último.

La esposa de Maura. La esposa del presidente del Consejo sigue mejorando, y si no sobrevienen complicaciones, la convalecencia será rápida.

Discos enterrados. París.—En el subterráneo del teatro de la Opera y en presencia del director del coliseo, del de Bellas Artes y otras personalidades artísticas, ha sido enterrada una doble caja que encierra discos de fonógrafo impresionados por la Patti, la Melba, la Calvé, Caruso, Tamagno, Battistini y otras eminencias.

Por el indulto de Nakens. El diputado Dr. Calzada ha estado hoy en el ministerio de Gracia y Justicia, entregando al marqués de Figueroa una petición firmada por millares de españoles residentes en la Argentina y Uruguay solicitando el indulto de Nakens.

En la India. Londres.—De la India llegan noticias demostrando que continúa en el país la excitación de los espíritus, si quiera no tenga la intensidad de hace algunas semanas.

En una taberna de la calle de las Minas han reñido varios panaderos, resultando dos hermanos gravemente heridos. Los agresores han sido detenidos.

La estafa al Banco

La policía ha detenido á un sujeto complicado, al parecer, en la estafa al Banco de España.

Un rancho afortunado. Por una carta recibida hoy en el Herald, se ha sabido el paradero de uno de los décimos del segundo premio que ha correspondido á Madrid.

Dicha cantidad la entregó á su novia y empuzaron las dudas en qué se invertiría el dinero.

Primero pensaron correr una juerga, pero luego triunfó la idea de adquirir un décimo del sorteo de Navidad.

En posesión del décimo esperaron el sorteo.

El décimo salió premiado con el segundo premio, y el rancho se ha encontrado con la tontería de 60.000 duros.

Lo primero en que ha pensado el rancho es en casarse.

En la carta que el afortunado coditendador del rancho ha dirigido al Herald, dice:

¡Vaya unos reporters que usted tiene, que no se han enterado de que yo soy uno de los afortunados!

¡No hay derecho al olvido!

De Barcelona. La policía ha realizado buen número de registros en la barriada de Sans.

No han dado resultado alguno. También ha habido registros en la calle del Hospital.

Los heridos por las bombas siguen mejorando. Las autoridades están desconcertadas.

Hasta ahora no han conseguido hallar una pista. Todos los periódicos combaten al señor Osorio y Gallardo.

Sobre el proyecto de Administración local darán una conferencia el sábado, Cambó en un centro de la derecha regionalista, y Carner en un centro de la izquierda.

El domingo próximo marchará á Santander el Sr. Lerroux, invitado por los republicanos de aquella población para dar un mitin.

Ha sido denunciado el semanario "Nueva Tralla", por injurias á la autoridad.

Dos mozos de escuadra han detenido en el muelle á dos rateros. Los obreros han protestado y han liberado á los rateros.

Los mozos han detenido á uno de los protestantes, que luego también ha sido liberado por sus compañeros.

Ha habido una reyerta sin consecuencias graves. La policía se personó en la redacción de "La Tribuna", impidiendo que saliera á la calle el número hasta que fuera leído por el gobernador.

Cuando iban los redactores á proteger á los vendedores los policías depusieron su actitud.

En la India. Londres.—De la India llegan noticias demostrando que continúa en el país la excitación de los espíritus, si quiera no tenga la intensidad de hace algunas semanas.

La otra noche fué asesinado en la estación de Goalandia el juez de Dacca por dos indígenas que lograron escapar.

En el Este de Bregalia la huelga de ferrocarriles está causando grandes perjuicios al comercio.

En Pombajá la sequía anormal que reina en el país causa grandes daños en los campos.

Para las víctimas

Roma.—El rey ha recibido al alcalde de Palermo, á quien ha hecho entrega de 25.000 liras, destinadas al socorro de los damnificados por la catástrofe ocurrida en aquella ciudad, proponiendo además que se concedan medallas á los soldados que acudieron en auxilio de las víctimas, respetando los objetos de valor que hallaron entre los escombros.

Periodistas presos

Viena.—Han sido puestos en libertad los periodistas que últimamente fueron presos en San Petersburgo, por haberse hallado en casa de unos individuos que conspiraban contra el Consejo imperial un pasaporte falso á nombre de uno de aquéllos.

Chinos en rebeldía

París.—En San Petersburgo se han recibido noticias de la Manchuria rusa, diciendo que noventa y cinco soldados chinos que no han recibido su paga se han declarado en rebelión, marchando contra una población muy importante de aquel país, saqueándola horriblemente.

Les salió al encuentro un destacamento de tropas regulares chinas, librándose un sangriento combate, que acabó dispersándose los rebeldes.

Las autoridades han dado orden de que suspendan la marcha todas las caravanas, para evitarse el peligro de ser saqueadas por aquellos descontentos.

En la Camara francesa

París.—Durante la discusión del presupuesto de Negocios Extranjeros en el Senado, el senador Gaudin Villaine censuró al gobierno por su política vacilante en Marruecos, diciendo que no se han dado al general Drude las fuerzas necesarias ni se le ha dejado en la indispensable libertad de acción.

Clemenceau desmiente todo eso, afirmando que existen más de veinte despachos que demuestran lo infundado de tales acusaciones.

Habló después el senador Lamazelle y examinó extensamente la cuestión marroquí, sobre todo desde el punto de vista diplomático.

Luego de haber hablado algunos otros senadores, contestó á todos el ministro Pichón, con un discurso en que dice que confirma ante el Senado, á propósito de Marruecos, todo lo que tiene declarado en su reciente discurso del Congreso.

El kaiser

Berlín.—Disgustado el emperador por las noticias que han circulado acerca del estado de su salud, había ya decidido renunciar al viaje á Corfú; pero los médicos le aconsejan formalmente que lo haga, y en esto se ha empeñado también la emperatriz.

Con todo, antes de marchar quiere el emperador pasar revista á sus tropas y aún dirigir personalmente las grandes maniobras militares para desmentir aquellas noticias.

UN ARTICULO DE COSTA

El País de hoy ha publicado un luminoso informe de Joaquín Costa sobre la construcción de la escuadra, llenando su contenido unas veinte columnas del popular diario republicano.

Se divide en las siguientes partes: «No se debe haer». «Filosofías sobre la escuadra». «Eso no, debemos pagarlo». «Ineptitudes de España para potencia naval». «España por su mar». «Por no saber oír y maldecir».

Costa declara terminantemente en su informe que el país rechaza la construcción de la escuadra y que en el Congreso se ejerce una dictadura.

De ahí lo que ocurrió en la sesión memorable.

Tan hermoso trabajo ha sido hoy el objeto de todas las conversaciones, abundando las opiniones tanto en pro como en contra del criterio sustentado por Costa, aun reconociendo todos los políticos que es un estudio digno de la mentalidad del gran publicista.

El artículo de Costa viene á sentar las siguientes afirmaciones:

1.ª Para tener escuadra se necesita un personal político apto para dirigir su administración.

2.ª Se necesita un personal técnico, apto para dirigirla y perfeccionar las invenciones.

3.ª Se ha de procurar ocasión á los marinos para atraerlos á los arsenales y puertos, alejándolos de los salones.

4.ª Se necesita un gran presupuesto para carbón y proyectiles.

5.ª Se necesita un gran presupuesto extraordinario permanente para proseguir las construcciones marítimas, renovando constantemente el material, pues sabido es que los buques envejecen pronto.

6.ª Se necesitan puertos militares perfectamente artillados y pertrechados.

Con esto ya hay Marina, pero no se tiene todavía poderío naval.

El informe termina diciendo que no es una sangría lo que se hace á la nación, construyendo la escuadra, sino que se da una ocelladura.

Deben, pues,—dice Costa,—volver á ceerrar con doble llave el sepulcro del Cid.

El País ha sido denunciado por este escrito y recogida la edición.

Toros en Méjico

Torreón.—Se lidiaron cinco toros del Chorro, que resultaron superiores. Caballos, 12.

Jerezano, quedó mal en el primero, superior en el tercero y regular en el último. Aplaudido banderilleando al cuarto.

Riña conyugal

En la calle de la Pasión cuestionaron los conyuges Gregoria Osorio y Dionisio Garca.

Esse matrimonio vivía muy mal avenido, llevando una vida licenciosa.

Después de una lucha terrible entre ambos, resultó Gregoria gravemente herida de una puñalada que le infirió el desalmado marido.

La denuncia de Xofré

Julio Burell ha manifestado que la mejor forma de esclarecer la cuestión que ha planteado el Sr. Xofré, sería pedir el nombramiento de una comisión de diputados exclusivamente solidarios para que examinaran las cuentas del Congreso, emitiendo su juicio en sesión pública.

Dimisión del gobierno holandés

Se ha recibido un telegrama de La Haya comunicando que ha dimtido el gobierno en pleno.

No hubo tal Consejo

El Consejo de ministros que se anunció para hoy en casa de Maura se redujo á una visita que le hicieron La Cierva, Rodríguez San Pedro y los marqueses de Figueroa y de Pidal.

Arrollado por un tren

En el kilómetro 3 de la línea de Andalucía ha sido encontrado el cadáver de un hombre llamado Babino Calero, comprobándose que lo arrolló el tren.

La esposa de Maura

La esposa de Maura se halla algo mejorada.

Ho oyó desde el lecho las misas que se dijeron en su oratorio particular.

Diligencias judiciales

El Juzgado se constituyó en la calle de las Minas, tomando declaración al herido Manuel.

De esta declaración resultó que el agresor era Serafin Arias, el cual fué detenido como también su cómplice Domingo Díaz.

Canseje.—Ramón y Cajal

Mañana se celebrará Consejo de ministros en palacio presidido por D. Alfonso.

—El sabio Ramón y Cajal ha visitado al Sr. La Cierva para hablarle de las obras del Instituto de meroterapia, las cuales comenzarán en breve.

El cólera

Londres.—Se recuerda la epidemia cólerica en el Asia.

Las provincias del sur de Rusia se hallan ya invadidas.

El cólera se ha extendido por la parte izquierda del Bósforo.

El gobierno turco ha tomado precauciones para evitar que se propague.

El cuerpo diplomático europeo ha pedido que se adopten medidas.

Es probable que se suspendan las peregrinaciones á la Meca.

Asegúrase que han ocurrido varios casos en Casablanca.

Créese que han sido importados por unos peregrinos recién llegados de la Meca.

De Marruecos

Tánger.—Se han celebrado las últimas conferencias entre el ministro de España y el Maghzen.

Este reconoció como obligación pagar las razones de suministro á los moros refugiados en Melilla.

Estas importan un millón de pesetas.

También contrae la obligación de mantener la paz en las fronteras.

Iguales ventajas alcanzó el representante de Francia.

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Sociats

Dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues. ALICIA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópicos de productos patológicos.

VACUNA CONTRA LA RABIA

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible; á los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse al muelle á los tres días de recibido el aviso.

NOTAS. Al solicitar la vacunación remitan 25 ptas. importe del tratamiento antirrábico. La correspondencia se dirigirá al director del Laboratorio, D. Tomás Garrigues Alicia (provincia de Valencia).

Con real privilegio Gotas antisifilíticas DEZ. DR. RIMELLES

NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIEROLA NO MAS SIFILIS

Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probado y es conveniente. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS Valencia, José Barberá, Maldonado, 31. Madrid, representante, Pizarro, 13. Barcelona, Dr. Andren. Almería, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Fina y Vías. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terraza

A comer bien

Esto puede hacerse en el Restaurant Munich (antes Fortis), con un cubierto de 2'50 ptas., servido con abundancia y esmero.

Doz platos á elegir á la carta, con pan, vino, entremés y postre, 3 ptas.

Se sirven á domicilio toda clase de platos por encargo.

Restaurant Munich (antes Fortis)

El Pasaje

GRAN SURTIDO EN GENEROS PARA TRAJES A MEDIDA

Zapatería Camisería Guantes Bisutería Corbatería Ligas y tirantes Medias y calcetines Paraguas Géneros de punto Pañuelos de seda

Gran saído de pañería, corte de traje de cheviot de 30 pesetas, por 15; corte de pantalón de estambre, de 15 pesetas por 7'50.

Abdón Ibáñez

Plaza de Cajeros, 3 y Pasaje de Ripalda, 2 y 4

Establecimientos en Valencia

Principal, plaza de la Reina, 2



Máquinas SINGER y WHEELER & WILSON para coser
Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pidase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visitar nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos; encajes, reales, mallas, punto valenciano, etcétera, ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la más alta que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



Establecimientos en la provincia

ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1
GANDIA: Calle de Juan Andrés, 18
JATIVA: Calle de Costa 1.
BURJASSOT: Calle San Cristóbal, 12
CALLE de la Marina, 2 y Cha-
pa, 82, Grao.

REMEDIO DIVINO

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad!

CINCUENTA años de éxitos constantes hacen de este preparado el remedio más seguro y rápido para aliviar en el acto y curar en breve tiempo afección tan dolorosa y pertinaz. Está demostrada su eficacia y e-
tiempo con éxito, en el reumatismo, artritis, gota, ciática, neuralgias y en cuantas ocasiones haya necesidad de apelar á la analgesia por tratamiento externo.

Precio: 5 pesetas.—Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—De venta en todas las Farmacias

'GARGANTA-TOSES'

Pastillas Prieto DE GUAYACINA P MENTOL

De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respirato-
rias, ronquera, afonía, fatiga de aliento, cosquilleo, picor é irritación de garga-
nta.—Son muy útiles á los fumadores, cantantes y profesores. No contienen calmantes nocivos. De
venta, en todas las farmacias y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid.—Caja, una peseta
Premiadas con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

Pastillas Crespo

DE MENTOL Y COCAINA.—Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse
siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan
la inflamación de las mucosas y las desinfectan y son muy agradables al paladar. La tos se cura
a la primera pastilla.—Venta en todas las farmacias y droguerías, á pesetas 1'50
la caja.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

Tintura Rubí sin nitrato de plata

Maravilloso descubrimiento para teñir el cabello ó barba de negro, castaño ó rubio, sin ne-
cesidad de usarlo más que cada quince ó veinte días.
Después de aplicado basta lavar el cabello como de costumbre.
Venta en perfumerías y droguerías á pesetas 7'50 estuche.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

LA VERDAD SE IMPONE

No habrá persona en el mundo, que no se admire y propague con entusiasmo *La Solidad del Cabello Villena*, al ver que después de muchas pruebas hechas con infinidad de productos, tanto españoles como extranjeros y ninguno haberles dado el resultado apetecido, hoy les colmará de alegría usando el que se ofrece, puesto que por sus excelentes condiciones y con el uso de un solo frasco, no se les volverá á desprender ni un solo cabello, por muy abundante que sea la caída.

La Solidad del Cabello Villena, por su poder tónico, vigoriza extraordinariamente la raíz del cabello, fortaleciéndolo en forma tal que es imposible su caída y favorece su desarrollo evitando las canas.

La Solidad del Cabello Villena, por su condición antiséptica, destruye cuantos microbios se residen en la cabeza, desapareciendo la caspa, costras, y curando en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores en ella radiquen. Este sorprendente preparado, puede conceptuarse como Rey del Tocado, entre las damas de buen gusto, por la delicadeza de sus aromas.

Toda persona que no quiera exponerse á que la engañen, debe elegir este producto al precio de 3'50 y 6 pesetas frasco en Valencia, droguería del Aguilá y demás droguerías, farmacias y perfumerías, al por mayor; Centros de especialidades farmacéuticas y Francisco Galloso, Arenal, 2, Madrid.

EL SIGLO INDUSTRIAL



Gran liquidación de calzado hasta fin de año

PARA CABALLERO	Ptas.	PARA SEÑORA	Ptas.
Bota mate y chanclos, tres suelas,	7'50	Polonesas taflete.	48 y 9
becerro fuerte, cuatro	8 y 8'50	Brodegules.	47 y 8
Brodegules becerro, tres	8 y 8'50	Botas paño castor, forros lana, á 5, 5'50 y 6	
fuerte, cuatro	9'50	Suizos castor doble, forros abrigo	
color, tres	9'50	propio para el reuma, con suela fieltro	
Botas castor, forros, lana con		gruesa.	46 y 6'50
puntera mate, dos suelas.	8 y 8'50	Gran surtido de calzado para niños de	
Suizos castor doble, forros abrigo,		todas clases muy económico.	
propio para el reuma, con suela			
de fieltro gruesa.	á 6'50 y 7'50		

SE GARANTIZA TODO SUELA

Tapinería, 21 al 29, entrada por el pasillo de la calle de Zaragoza y Santa Catalina

Está demostrado científicamente y comprobado por la experiencia, que el remedio más racional, práctico y poderoso para curar las enfermedades de las vías respiratorias, Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, Afonías pulmonares, Tuberculosis, etc., etc., es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las

PASTILLAS MORELLÓ

Se no puede ser limitado sin peligro alguno aun para los niños y ancianos. No pueden producir ninguno de los peligrosos efectos de los narcóticos.—De venta en todas las farmacias.

Sastre Se desea un oficial que sepa su obligación para un pueblo de importancia, cerca de la capital, se le dará trabajo todo el año. Razón, Culla, 10, bajo.

Par estado de salud de su dueño, se alquila ó vende un taller de carros, con fragua y toda clase de herramientas y madera en las ventanillas de Buñol. Para tratar, en el mismo local.

Se traspasa una tienda de ultramarinos en un pueblo inmediato á esta capital, con muy buena venta y una posada de alquiler de la casa. Darán razón, calle de Santa Teresa, 48, Valencia.

JARABE con herosina gomenol y benzoato de sosa. Es el mejor para curar la tos y los catarros pulmonares ó bronquiales; de venta: Farmacia de Barberá, Maldonado, 81.

LA MARAVILLA CURATIVA

DEL DR. HUMPHREYS.
(HAMAMELIS VIRGINICA)
Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada frasco.

Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heñis, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.

PRECIOS: ptas. 1'75 pote, 2'75 botella.

Depósito general para España: ALFREDO RIERA E HIJOS (nombre registrado) Náples, 166, BARCELONA.

Se da gratis á quien lo pida el Manual completo del Dr. Humphreys.
De venta en Valencia: G. Contat y C., plaza del Mercado, 72.—Almazora: Manuel Domenech, Mayor, 8.—Alcira: Belda Hermanos, plaza Emilio Castelar, 51.—Burriana: Ernesto Monfort, farmacia.—Cullera: Juan Bautista Guardiola, Acoquia, 42.—Castellón de la Plana: José Rove, Colón, 61.

VAPORES TRASATLANTICOS

de Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 2 de Enero fijamente saldrá de este puerto el magnífico vapor

Conde Wifredo

con escala en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Consignatarios en Valencia: Requena é hijos Orlán, 83, teléfono núm. 428.
Informarán en el Grao: La Roda Hermanos, Contramuelle, núm. 4, teléfono, 1.024

Adria

Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA
Servicio rápido para Marsella directo

Salida todos los miércoles para Marsella, Genova, Malta, Alessandria, Rijosto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.
Comarques cómodas y excelente mesa.
Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, válidos 90 días.
Billetes combinados por la línea Norddeutscher Lloyd para las Filipinas, Cuba, puertos de América del Norte y Sur; á precios económicos.
Consignatario, Rios y Compañía.

Vapores de los señores Ibarra y

A LA COMISIONACION DE

VINDA é HIJOS de NOGUÉS

Calle de Colón, 85, entrepuerto y Grao, Muelle, 8

Servicio rápido con salida de este puerto todos los lunes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagrá, Gijón, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.
Servicio combinado con salidas de este puerto los miércoles para Valencia, Barcelona, San Pella, Palamos, Cádiz y Huelva, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagrá, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Servicio rapidísimo con salida de este puerto de dos á tres semanas para Alicante, Santander, Bilbao y Pasajes.
Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

Se vende

6 alquilar un solar de 20.000 palmos cuadrados, cercado de mampostería, con celdas para almacenes, sin ellas, según convenga al que lo arriende, en la calle de Tomasos, Ruzafa. Darán razón, plaza del Maestro Ripoll, 5, 1.
Malaga, 4, primeras muy reducidas.
Consignatarios: Vinda é Hijos de Nogués, calle de Colón, 85, entrepuerto, Valencia y Muelle, 8, Grao.

Interesante á las señoras

Boas largas 150 cts. 1 pta.; alforbras, 1 pta.; mantelerías hilo adamascadas, ocho o buñuelos, 6 pta.; juegos de sábanas con dos calcados, 7 pta.; pañuelos seda salido, 1 pta.; paños para señoras, sorto de traje, 4 pta.; telas solchón arrasadas, 1 pta.; muletones ingleses, 0'50; paraguas para señoras y caballeros, 2; mantones invierno grandes, 2; camisas señoras cosidas con bordados de un saído, se ha recibido una partida de rales de lana y pañete de 2 á 8 varas, precios baratos. Y una partida de glas seda en todos colores, á 1'50. Sangre, 15, entrepuerto, frente al Ayuntamiento.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

(Antes A. Folsch y C., S. en C.)

LÍNEA DE AMERICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá á últimos de Diciembre el vapor

José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para Rio Janeiro y Santos.
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 817.—En el Grao, Vinda é Hijos de Nogués, Contramuelle, 15.

La más alta tasación

Compra-venta mercantil
'La Moderna'
Calle de Gubells, núm. 1
Es la que más conviene, por su alta tasación Ropas, muebles, alhajas, pianos, etc. Almoneda el 20 y siguientes.

Cubells, 1, 'La Moderna'

El mejor café

Tostado á vapor, sistema SIROCCO, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma.
SANTA RITA y EL PALOMO
MERCADO, 88 y 89
JOSE GARCIA SOUCASE
Se han recibido los tés selectos de China.

Agencia general de embarques

El día 24 saldrá para Buenos Aires el vapor

ITALIE

El día 26 saldrá para Buenos Aires el vapor

José Gallart

Para más informes, dirigirse á la plaza del Príncipe Alfonso, núm. 12, bajo, izquierda, esquina á la calle de la Nueva Valencia.

FONDA de la PLATA

Se sirve por cubierto y á la carta á precios económicos Abonos por meses y semanas. Servicio especial para bodas bautizos y banquetes.
Cortina y Moliné
Elegantes y cómodas habitaciones, en el primer piso Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatros y puerto.
BARCELONA.—Sadurn, 4 y 4 bis

Fuera canas!

Una de 27 años, hecha de seda mesa, desea criar en su casa. Calle Baja, 16, bajo.

Un maestro

Librepensador, desea una escuela laica. Razón, en esta administración.

CABELLO

De sorprendente resultado. Frasco, 1'50 pta.
De venta: Farmacia de las Estacas, Mercado, 40, Valencia.

Nodriza

Antonia Molins, leche de ocho meses, desea criar en su casa. Razón, casa del barbero, Montoliveto.

Dinero al 5 por 100 anual

Se conceden créditos en cuenta corriente al 5 por 100 á quienes lo soliciten con garantía sólida.
También se dá dinero sobre hipoteca.
A personas solventes que tengan garantía sólida se les dá dinero sobre firma en letra pagará.
No se admiten corredores. Despacho: De 8 á 12, Larris, 10, entrepuerto, derecha.

Colocación

La Previsión Nacional, sociedad mutua establecida en Valencia; necesita para extender sus operaciones por toda España, persona activa é inteligente para desempeñar el cargo de inspector regional. Buen sueldo y comisión. Intil presentar solicitudes sin contar con fianza en efectivo metálico y buenas referencias. Dirigirse oficinas, Colón, 26.

DINERO

Sin comisión y mercaderías, industriales á propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual. Compra-venta, administración de toda clase de fincas y anticipos de rentas. Operaciones rápidas. Despacho: Reservado. No se admiten correos. Razón, Colón, 26, bajo, derecha, de 10 á 1 y de 4 á 7. Teléfono núm. 810.

Representante en España: Alfredo Riera é Hijos, Barcelona. Representante en Valencia: Salvador Llobregat, Maldonado, 10.

En casa particular

que no tiene huéspedes, se alquila dos salas amuebladas para un caballero de confianza en matrimonio y puede gustar si le conviene. San Vicente, 180, primera puerta.